南成瀬中だより



—2025年度 第1号—

『サード ドームページアドレス https://machida.schoolweb.ne.jp/1320099

2025年4月21日発行

共生、自之、貢献 町田市立南成瀬中学校

校長杉浦元一

Tel 042 (729) 3441

Fax 042 (721) 4478



南成瀬中学校における2つの大切な言葉

校長 杉浦 元一

ご入学、ご進級おめでとうございます。新しく始まる学校生活に期待や希望を抱いて新年度を迎えたことと思います。それぞれ学年が上がった生徒の皆さんの姿には、緊張の中にも、晴れやかで、意欲に満ちた様子を見ることができました。中学校生活をしっかりと送っていきたいという気持ちがよく表れていて、とても頼もしく思っています。

南成瀬中学校には、全員が必ず知らなければならない2つの大切な言葉があります。

第一に、南成瀬中学校の教育目標である「共生・自立・貢献」という言葉です。

共生は、共に生きると書きます。異なる価値観をもつ人々がお互いに意見を尊重し、協力することは何より大切です。偏見、差別、いじめ、暴力がなく、優しさと思いやりにあふれた学校にしてほしい。その願いが「共生」という言葉に込められています。

自立は、自ら立つと書きます。確かな学力を身に付け、健康に過ごすための体力を付けるために、自ら進んで行動していかなければなりません。一人一人が自分で歩みを進めていく力を養ってほしい。その願いが「自立」という言葉に込められています。

貢献は、人の役に立つということです。中学校で身に付けた力は、誰かの役に立ってこそ意味があるものです。周囲の人と喜びや達成感を共有し、一人一人が社会の中で自分の力を発揮してほしい。その願いが「貢献」という言葉に込められています。

第二に、「NANNARU PRIDE」という言葉です。

これは、南成瀬中学校が守るべき誇りを大切にするための言葉です。南成瀬中学校は、学校行事や 日々の学校生活の中で、先輩が手本となり後輩がその姿から学べる学校、あたりまえを大切にし、その あたりまえの基準を高めていける学校です。

気持ちの良い挨拶や返事をすること、時間を守ること、学校をきれいにすることなどの当たり前のことを、先輩が手本となって後輩が学んでいける学校であることは、南成瀬中学校のよき伝統であり、誇りです。その誇りを常に持ち続けていくための言葉、それが「NANNARU PRIDE」です。

それでは問題です。

【問1】南成瀬中学校の教育目標である言葉とは何か。

【問2】先輩が手本を示し、生徒一人一人があたりまえのことをしっかりと行うことができる、 南成瀬中学校の誇りを表す言葉とは何か。

(答え)問1「共生・自立・貢献」問2「NANNARU PRIDE」

この2つの言葉を常に学校生活の指針として、みんなで実り多い一年にしていきましょう。

保護者の皆様、お子様の中学校ご入学・ご進級、誠におめでとうございます。今年度も、本校教職員 一同、お子様一人一人を大切にして教育活動を行ってまいりますので、保護者の皆様には今後の本校 の活動に御理解と御協力をお願い申しあげます。



着任式•1学期始業式

4月7日(月)、着任式と1学期始業式が行われました。新2・3年生たちは、昇降口に入る前に教員からクラス分けが掲載された用紙を受け取り、自分や友人の所属クラスをじっくりと確認し歓声のような大きな声が聞かれました。着任式では着任・復帰した教員4名から生徒たちへ自己紹介とあいさつが行われました。その後の始業式では、校長から「言語化と再現性」についての講話があり、生徒会役員からも「学校生活をより良くしていきましょう」という声掛けがありました。

第 44 回入学式

4月8日(火)、第44回入学式が行われました。新入生143名は緊張した表情で登校してきましたが、入学式での担任による呼名では多くの生徒が元気な声で返事をしていました。校長式辞や在校生代表の「歓迎の言葉」ではしっかりと話を聞き、立派な態度でした。新入生代表の「誓いの言葉」からは中学校生活への期待と不安が交錯した思いが伝わってきました。式が終わり、教室に戻ってからは少しリラックスした表情になり、クラスメートと楽しそうに話す様子が見られました。

全国学力 · 学習状況調査

4月14日(月)と17日(木)、3年生は全国学力・学習状況調査を実施しました。この取組は文部科学省が実施する学力調査で、毎年「国語・数学」の試験が行われます。また、理科・英語も3年に1回程度の頻度で行われることになっています。今年度は理科も実施される年であり、理科としては初めてとなるCBT方式(コンピュータを利用して実施する方式)で実施されました。生徒たちは普段からクロームブックを使い慣れており、滞りなく試験に臨むことができていました。

身体計測

4月15日(火)に全学年で一斉に身体計測を行いました。体育館や各教室で身長、体重、視力、聴力などの計測を行いました。前半は男子が、後半は女子がクラスごとに一斉に移動する形で実施されました。「去年よりも〇cm伸びた!」、「視力がかなり悪くなってしまった!」などの感想が生徒たちの間から聞こえてきました。2・3年生は学級委員の指示のもと予定通りに行動することができました。1年生は校舎内で迷っているクラスもありましたが真剣に取り組んでいました。

新入生歓迎会(委員会説明·部活動紹介)

4月10日(木)と18日(金)に生徒会主催で新入生歓迎会が行われました。10日(木)は委員会説明、18日(金)は部活動紹介でした。部活動紹介では、2・3年生はこの日のために3月から準備を進めてきました。1年生にできるだけ興味をもってもらえるよう部員同士で話し合いをして発表内容を決めました。1年生は先輩たちの発表に対して大きな拍手をするなど、真剣に見ていました。翌週から始まる部活動仮入部期間で、自分に合った部活動を見極めてから1つの部活動に入部することになります。

◎熱中症予防について◎

5月~11月は体育着でも標準服でもどちらを着用してもよい期間となっております。また、水・お茶・スポーツドリンクを水筒に入れて持参することができます。これから暑い時期になり、熱中症が心配されます。ご家庭におかれましても熱中症対策についてご協力のほどよろしくお願いいたします。



始業式 生徒会役員からの話



「新入生呼名」の様子



クロームブックで取り組む様子



視力検査



部活動紹介